

Nuestras tropas ocuparon la primera línea del cinturón de Bilbao y continuaron su avance con toda decisión

La aviación nacional escribió una nueva y gloriosa página, destruyendo once aparatos enemigos

Del Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 11 de junio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—En el día de hoy, la mejoría del tiempo ha permitido que continúe nuestro avance. Aún no se han recibido noticias detalladas, porque a la hora de cerrar este Boletín sigue la operación; pero se sabe ciertamente que nuestras fuerzas han obtenido una brillante y completa victoria, pues no solo han derrotado al enemigo poniéndole en huida y causándole numerosas bajas, sino que, una vez alcanzados todos los objetivos señalados para hoy, ha seguido nuestro impetuoso avance.

Frente de Asturias.—Cañoneos y tiroteos en el sector de Escamplero. En las cercanías de la posición de La Estaca se han recogido, hasta ahora, noventa y seis muertos enemigos, entre ellos varios oficiales, de los muchos que dejaron abandonados en la madrugada anterior, habiéndose recogido también dos ametralladoras, cuarenta fusiles, doce cajas de municiones, más de quinientas granadas de mano, ochenta rollos de alambre de espino, gran cantidad de hilo telefónico y ochenta y dos herramientas de zapador.

Frente de León.—En la pasada noche atacó el enemigo la posición de Peña Larga, siendo rechazado y dejando en las alambradas catorce muertos y numerosas municiones, con la particularidad de que nuestras tropas no tuvieron ni una sola baja.

Frente de Santander.—Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedad digna de mención, con algunos tiroteos.

Frente de Soría.—Se ha confirmado el castigo infligido ayer al enemigo, habiéndose enterrado hoy ochenta y cuatro de los cadáveres que dejó abandonados, y quedando todavía más entre ambas líneas. Además del material cogido al enemigo, y del que se dió detalles en el "Boletín" de ayer, se han recogido hoy otras dos ametralladoras suizas, diez y siete fusiles, cincuenta bayonetas y una central telefónica.

Frente de Aragón.—En el sector de Belchite fué rechazado un intento de ataque enemigo durante la noche última, causándole muchas bajas. En otros sectores, tiroteos y cañoneos. En uno de los sectores se han presentado tres tenientes y cuatro soldados.

EJERCITO DEL SUR.—Frente de Córdoba.—En el sector de Peñarroya se han rechazado por nuestras tropas intentos de ataque, cogiendo al enemigo ocho muertos, un prisionero, once fusiles y bastantes bombas de mano. En el sector de Espiel, se rechazó un ataque de los rojos, siendo perseguidos por nuestras tropas, que cogieron treinta muertos, veintinueve fusiles y un fusil ametrallador. En otro ataque del enemigo al Puerto Calatraveño, también fué rechazado con toda energía, causándole numerosas bajas.

En los distintos frentes de Andalucía se han presentado hoy seis soldados y quince milicianos, muchos de ellos con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestras fuerzas aéreas han obtenido hoy nuevo y señaladísimo triunfo. En el frente de Aragón, en varios combates aéreos para impedir bombardeos de la aviación enemiga, se han derribado dos aparatos rojos de caza y cuatro de bombardeo, y por nuestra artillería anti aérea fué también abatido otro aparato de bombardeo.

Nuestra aviación bombardeó el aeródromo enemigo del Carrascal, logrando incendiar cuatro aparatos rojos. En todas estas operaciones aéreas no hemos perdido ni un solo avión.

Salamanca, 11 de junio de 1937.—De orden de S. E. El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTÍN MORENO.

Ampliación del "Boletín" de información del día de hoy, con noticias concretas recibidas, hasta las 23 horas y 30 minutos, de la operación llevada a cabo por nuestras fuerzas en Vizcaya:

"Se ha ocupado por nuestras fuerzas la primera línea del cinturón de Bilbao, jalonada por las alturas del Urcul, cota 370, Arachavalgámez, cota 371, San Pedro, cota 190, cota 100, Mendortxeé y pueblo de San Martín de Fica.

Las fortificaciones enemigas cayeron en manos de nuestros bravos soldados, que causaron al enemigo más de doscientos muertos y cogieron prisioneros unos cincuenta milicianos, entre ellos un capitán y un teniente. El quebrantamiento sufrido por el enemigo ha sido grandísimo.

La operación continuaba con toda decisión a la hora de cerrar el parte, y nuestras tropas iban progresando y limpiando de enemigo la zona comprendida entre la primera y la segunda línea de fortificaciones del cinturón de Bilbao."

Glorioso día de guerra en el frente de Vizcaya

Por El Tebib Arrumi

Ha lúcido, por fin, el sol. No hay que decir que ha sido un sol de victoria. Desde las seis de la mañana están operando nuestras brigadas con un éxito increíble, y a la hora de retirarme del terreno todavía siguen infatigables nuestros muchachos avanzando para explotar el éxito que se ha obtenido durante toda la mañana de hoy.

La primera brigada que salió del Bizcargui en cuanto se levantó la niebla, ocupó las cotas 363, 371, 353, 345, 348 y 370. A las once de la mañana, todos estos montes estaban en nuestro poder, no sin que el enemigo hiciera resistencia, sobre todo porque tenía extraordinariamente atrincheradas las lomas que rodean el monte Urcul. En éste, las líneas de alambradas eran triples y, a pesar de ello, nuestros soldados corrieron a las dos y media de la tarde esta posición, la última antes del cinturón de Bilbao.

El avance ha presentado por este lado un fondo de cuatro kilómetros, pero repito lo que tantas veces he dicho: que no importa tanto la extensión lineal, como las alturas que se dominan.

La quinta brigada, a su vez, ocupó la cota 200 y Garchu, y la sexta, siguiendo el avance de las dos anteriores más hacia el Norte, ocupó San Martín de Fica, San Miguel de Fruniz, Calaveta, Liordeta, Videcha y Carreviga, todos ellos sobre la carretera de Fica a Munguía, la que, naturalmente, ha quedado en nuestro poder.

En Munguía no hemos tenido necesidad de entrar, pero desgraciadamente los rojos, desde que se ocupó, a las dos de la tarde, San Martín de Fica, intentaron Munguía y huyeron. La acción aérea ha sido realmente maravillosa. Puede decirse que a ella se debe en gran parte el éxito extraordinario hoy logrado. Más de cuarenta aparatos nuestros han estado castigando las líneas enemigas que como digo, están tremendamente fortificadas. Y ha sido tal el bombardeo de nuestros aviones, que cuando yo me retiraba del lugar del combate, la línea o cinturón de Bilbao estaba todo el arrasado y con múltiples incendios, hasta el punto que tuvo que detener momentáneamente su avance nuestra Infantería, porque de seguir adelante probablemente hubieran rebasado el cinturón, pero a trueque de tener bajas, a causa de las llamas, que eran en realidad un verdadero brasero, sobre todo a las siete de la tarde, en que

nuestra aviación hizo un bombardeo de conjunto verdaderamente espantoso.

No puedo comunicar los últimos detalles de esta gloriosa jornada, porque como digo, continúa el avance a la hora de escribir este mensaje, nueve de la noche, porque después del tremendo castigo que se ha hecho al enemigo, es lógico que el mando quiera sacar del esfuerzo de nuestros soldados el debido provecho.

Los aviadores han dado cuenta de que esta tarde se han visto varios incendios considerables en Bilbao y en edificios cercanos a la ría. Sin duda viendo cómo nos aproximamos como estamos en el mismo cinturón defensivo que ellos creían inexpugnable, han empezado a llevar a la práctica sus amenazas de convertir la capital de Vizcaya en un montón de ruinas.

Para que toda la jornada de hoy sea altamente satisfactoria, llega a nosotros la noticia de que una incursión aérea enemiga sobre Zaragoza les ha costado cinco aparatos de bombardeo y dos de caza. Todos los siete han caído en los alrededores de la capital y otros siete desertaron por nuestro ataque y han huido, avisando nuestras autoridades de Irún que cuatro de ellos han pasado al lado de allá de la frontera francesa.

Insisto en que la resistencia enemiga ha sido hoy mucho más considerable que de costumbre, pero no les ha servido de nada, porque nuestro triunfo ha sido rotundo, completísimo y lleno de brillantez, y eso, como digo varias veces, que todavía no ha terminado la jornada. De todos modos, hoy es día de señalar con piedra blanca en los anales del movimiento.

¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército salvador!

Ante la próxima Asamblea tri-guerra de Valladolid

Para el día 15 deberán estar en poder del Comité Ejecutivo los estudios o ponencias que hayan de presentarse

VALLADOLID. — El Comité ejecutivo de la Asamblea Agraria que se celebrará en esta capital el próximo día 20, a las diez de la mañana, para tratar del problema triguero, ante las numerosas y valiosas adhesiones recibidas y en contestación a las consultas que con relación al acto se han formulado, se complace en hacer público lo siguiente:

Primero. Su agradecimiento, en nombre de los trigueros españoles, a cuantas entidades y corporaciones han ofrecido su colaboración.

Segundo. Que es conveniente que antes de día 15 del corriente se remitan a este Comité, calle del General Mola, 12, los estudios o proyectos que con relación al asunto triguero hayan de presentarse, con objeto de poderlos ordenar para su mejor examen, facilitando de este modo la labor a realizar.

Tercero. Aunque a esta reunión únicamente han sido invitados los organismos y entidades, oficiales y particulares, de carácter agrícola, y las Diputaciones provinciales, como representación genuina de las provincias trigueras, el Comité recibirá y tendrá en cuenta con el mayor gusto cuantas iniciativas y trabajos se le envíen, cualquiera que sea su procedencia.

Cuarto. No se trata de celebrar una estéril asamblea como a las que desgraciadamente estamos acostumbrados antiguamente, sino a una reunión de las representaciones citadas, para "estudiar y acordar" las medidas que con relación a lo que se ha dado en llamar problema triguero conviene adoptar.

Por ello, aunque esta Comisión reconoce y agradece la expectación que el simple anuncio de su celebración ha despertado en todos los sectores—prueba evidente de su necesidad y oportuna celebración—, ruega a todos que sepan sacrificar esa natural expectación para no

desvirtuar el carácter de estudio y el fruto que esperamos de la árdua labor que se ha de realizar, con una excesiva concurrencia, imposible de admitir dada la índole de la misma y la alta finalidad propuesta."

MUY IMPORTANTE

Radio Nacional establece un nuevo horario de emisiones

A partir del día 15 de junio, Radio Nacional establece un nuevo horario de emisiones, cuyo detalle se transcribe a continuación:

EMISION DE SOBREMESA.—A las 14: Apertura de la Estación y concierto de sobremesa.

De 14,30 a 15: Noticiero, propaganda anticomunista y anecdótico del soldado.

De 15 a 15,30: Música variada.

Nota.—De 14,30 a 15, el programa será retransmitido por toda las emisoras Broadcasting de España y las emisiones de onda corta de IBO de Salamanca, F. E. n.º 1 de Valladolid, TBE de Córdoba, Radio Jaca, Radio Requeté de San Sebastián y la Radio de onda corta que se va a montar en Salamanca.

EMISION DE LA TARDE.—A las 18,55: Apertura de la Estación.

De 19 a 19,15: Emisión en alemán.

De 19,15 a 19,30: Emisión en italiano.

De 19,30 a 20,30: Concierto sinfónico. (Un día a la semana se dedicará esta hora para una emisión alemana y otro día a la semana para una emisión italiana.)

A las 20,30: Avance del parte oficial. Noticiero y comentario.

De 20,40 a 20,50: Noticiero en alemán.

De 20,50 a 21: Noticiero en italiano.

De 21 a 21,10: Noticiero en portugués.

De 21,10 a 21,20: Noticiero en inglés.

De 21,20 a 21,30: Noticiero en francés.

A las 21,30: Cierre.

Nota.—La emisión de 20,30 a 21,30 será retransmitida por la emisora de onda corta de nueva instalación en Salamanca y por la tarde emisora F. E. de Valladolid.

EMISION DE LA NOCHE.—A las 22 horas: Apertura.

De 22 a 22,30: Música variada.

De 22,30 a 23: Charla del general Queipo de Llano.

De 23 a 23,30: Noticiero, comentarios y sección de humor.

De 23,30 a 23,45: Parte oficial y crónicas de guerra.

Crónica de París

A propósito de la Exposición

La verdad es que la Exposición se ha inaugurado bajo muy dudosos auspicios. El hecho mismo de la inauguración no ha podido resultar más deslucido. Inauguración por entregas, como las malas novelas, brindada al bajo pueblo. Y este novellón truculento que por diversas razones viene a ser el Gobierno de León Blum, quería ilustrarse con las brillantes viñetas y láminas de un Certamen que, para mayor satisfacción de su público, habría de ser estrenado precisamente en el primero de mayo, la fiesta marxista por excelencia. Pero estos simbólicos designios no han podido cumplirse, y la Exposición continúa mostrando, a lo largo del Sena, sus pabellones y palacetes a medio construir, sus terrazas y escaleras entre tablonas, alambradas y sacos de cemento, levantándose muy premiosamente la escenografía de estas instalaciones, en cuyo remate cifraba el "Front Populaire" determinados efectos políticos. Precisamente en eso ha radicado el mal de origen que la Exposición arrastra. Haber pretendido hacer política a costa de un alarde de esfuerzo nacional e internacional, constituye un error de mala fe. ¡Y qué política!... No puede demostrar otra cosa una Exposición que la fuerza de las grandes empresas y de la iniciativa privada en el régimen de la producción. Quiérase o no, esta Exposición es un exponente a favor del capitalismo, por mucho que pongamos a desuento tal expresión. El capital, mediatizado y todo por las doctrinas estatales en boga, continúa siendo el impulsor del trabajo. Y si determinados Estados pueden lograr la colectivización de esta o aquella industria, ello no ha sido posible, porque esa misma industria y otras nacieron y se desarrollaron en tiempos de libre iniciativa individual y de empresas emanadas de aquella, bajo la simple tutela del Estado. No de otra manera se ha desenvuelto y prosperado la industria soviética. Sólo que el pillagro lo ha hecho el capital extranjero. ¿Qué hubiera sido de la producción rusa sin las concesiones administrativas que el propio Lenin comenzó a otorgar a sociedades norteamericanas e inglesas de explotación?... Pero contra la voluntad probable de los organizadores de la Exposición, los grandes Estados fascistas ganan y aun cubren por sí solos el primer plano de la atención pública. Italia y Alemania, por lo pronto, figuran entre los cuatro o cinco países—no más— que han cumplido con puntualidad el compromiso de ultimar sus pabellones en fecha prefijada. En distintos periódicos ha aparecido ya el detalle de las respectivas instalaciones. Es pasmoso el verdadero monumento que Italia y Alemania han levantado, junto al Sena, a su genio nacional. Lo crea, no solamente un Estado eficaz, modelo de organización, sino un pueblo al unísono, legiones y legiones de hombres trabajadores libres. Justamente lo contrario de la U. R. S. S. Fuera necio negar el afán de los hombres de Moscú por dar la impresión de que su Estado marcha y crea riqueza. Pero lo cierto es que tras los adelantos de que quieren dar fe en esta Exposición, respecto a maquinaria, por ejemplo, y a industrias extractivas, lo que se presente es una masa popular esclavizada...

En los "stands" de Alemania hemos admirado --y lo destacamos por el simbolismo que lo impregna-- un magnífico cinematógrafo que en insuperable alarde técnico transmite magníficas televisiones. Son vistas tomadas a distancia en el espacio... Yo he pensado en distancia diferente: en la del tiempo. En el gran cine de la Alemania actual, con Hitler como operador, se ofrece el espectáculo de una gran fuerza política y social que trae de cabeza al marxismo de todo el mundo predestinado a la derrota. Y otro símbolo, asimismo, he querido ver. Me refiero a la columna de la Paz, gran columna que aun no está terminada, junto a la puerta de honor de la Exposición; deleznable columna aparente que se va decorando con falsas hojas de laurel pintadas en hojas de latón.—LOGOS.

DIPUTACION PROVINCIAL

El déficit presupuestario. El problema de la desvalorización del trigo.—Recepción definitiva del nuevo Hospital

En la sesión celebrada por la Diputación Provincial en la tarde de ayer, como continuación de la jornada de la mañana, el presidente, señor Pérez de Guzmán, refiriéndose a la denegada autorización solicitada para emitir un empréstito por valor de 1.250.000 pesetas, se lamentó de la situación por que atraviesa el organismo provincial, pues según el estado, confeccionado por él, de gastos e ingresos, será cerrado el presupuesto actual con unas 700.000 pesetas de déficit, es decir, 100.000 pesetas menos que las que constituyeron la partida deficitaria del ejercicio anterior.

También se dió cuenta por la presidencia de haber sido solicitado del Gobierno general para atender a los extraordinarios servicios de Beneficencia, una subvención de 250 pesetas diarias con cargo al fondo benéfico-social.

Asimismo se acordó concurrir a la Asamblea cerealista que, para tratar del mercado triguero, se celebrará en Valladolid el día 20 próximo, convocando antes (el martes día 15) una Asamblea de fuerzas vivas en esta capital, de la que pueda salir una moción que se eleve-

rá a la citada Asamblea. Se acordó recurrir ante la Junta Técnica en solicitud de que se sean abonadas a la Diputación las cantidades que le adeuda por participaciones en distintos impuestos y tributos del Estado.

Se acordó igualmente abrir una cuenta especial en el Banco de España para los fondos procedentes del premio de cobranza y participación en los recargos de apremio devengados por el Servicio de Recaudación de Contribuciones.

Se da cuenta de una comunicación procedente del Gobierno General del Estado, confirmando el acuerdo de esta Diputación y desestimando el recurso interpuesto contra el mismo por el interventor de Llerena, referente al nombramiento a favor de don Santiago Mateos Jorge, como Jefe de la Sección provincial de Administración hecho por esta Diputación en sesión de 11 de agosto del pasado.

Se levantó la sesión a las seis, trasladándose la Comisión al Hospital Militar, acompañada del contratista señor Palomino, procediéndose al reconocimiento e inspección del edificio, a los fines de recepción definitiva de la obra.

Lea usted EL DIA DE PALENCIA

Sigue el despojo del tesoro artístico español

Por la frontera francesa han pasado tres camiones transportando cuadros de Goya y Velázquez

SALAMANCA.—Continúa el despojo de nuestro tesoro artístico.

Por la frontera francoespañola, con dirección a Francia, pasaron el día 28 de mayo tres camiones que llevaban la siguiente inscripción: "Obras de arte. Ministère des Beaux Arts Musées Nationaux Palais de Louvre, Paris".

Los camiones iban destinados a Maison Lafitte, y eran escoltados especialmente por un policía francés. Contaban obras de arte de Goya y Velázquez.

Ventanas al Mundo

LA ESCUELA NORMAL ALEMANA

Al llegar a la Escuela Superior del Magisterio (con mas precision diriamos Universidad de Pedagogia) un grupo de alumnos salen a la calle vestidos con taparrabos, y al trote se dirigen por el campo a hacer ejercicios de gimnasia. La temperatura hoy es de 5 grados bajo cero, inaudiblemente es encantador contemplar este cuadro matutino, cabe las ribera del Rin que surcan barcos de diversas naciones, despues de recobrar Alemania su afirmacion de independencia. En la lejanía lanzan columnas de humo las chimeneas de fabricas que me recuerdan los Altos Hornos de Vizcaya. ¿Serian nuestros jóvenes capaces de hacer otro tanto junto al Pisuerga en una mañana invernal, o a orillas del Nervión, no obstante la temperatura más suave de nuestra costa cantábrica?

La vida en la provincia

SALDAÑA

Telegramas de pésame En la última sesión celebrada por nuestra Corporación, se acordó por unanimidad celebrar solemnes funerales por el alma del ilustre general Mola, los cuales tendrán lugar el sábado, día 12 del corriente. Seguros estamos que el pueblo en masa ha de acudir a estos actos religiosos y que el Comercio, en lo que duren ellos, ha de tener cerrados sus establecimientos.

Villalcón

Se ha visto concurridísimo el funeral celebrado en esta iglesia. Se encuentra entre nosotros el cabo de la sección de ametralladoras y amigo nuestro, Urbano Pérez, que sufre una herida (de un plomo enemigo) en la mano izquierda adquirida en el frente Norte. Dichos militares nos han manifestado el deseo que tiene de que nuestro médico titular le dé de alta para incorporarse de nuevo al servicio de la causa nacional.

Importante

Plazas de mecanógrafos y taquimecanógrafos SALAMANCA.—Se anuncia una competición para cubrir varias plazas de mecanógrafos y de taquimecanógrafos entre personas de uno y otro sexo. Los que ganen las plazas habrán de prestar sus servicios en oficinas del Estado en Salamanca y además en donde el Estado fije la residencia de dichas oficinas. Rige por completo la disposición publicada en el "Boletín Oficial del Estado" de 16 de marzo de 1937, decreto número 246, y por especial condición de este concurso ninguno de los aprobados adquiere derechos acerca de escalafones, plantillas o inamovibilidades en su desempeño, pudiendo ser declarados cesantes en cualquier momento en que la Superioridad lo estime conveniente o necesario. Dado el carácter provisional de la prestación de servicios, el tiempo que duren éstos no servirá para alegar ninguna clase de derechos. Ocho horas de trabajo diario, con pago de las horas suplementarias. El sueldo inicial mensual será de doscientas pesetas para los mecanógrafos y de trescientas cincuenta pesetas para los taquimecanógrafos. Por consiguiente, se exigirá una completa eficiencia, inteligencia, voluntad, capacidad de trabajo y dominio de la profesión. Los aspirantes que deseen cursar estas vacantes, deberán remitir una carta solicitando su inclusión en el concurso a la que acompañarán una declaración jurada, haciendo constar en ella los siguientes extremos: Primero.—Nombre, apellidos, naturaleza, estado, sexo y residencia actual. Segundo.—¿Ha perdido por acción de guerra, o han sido asesinados por los rojos padres, hermanos, hijos? Tercero.—¿Tiene familiares en el frente? En caso afirmativo diga qué familiares y en qué tiempo y frente están de cuate. Cuarto.—Número de palabras por minuto, que escribe a máquina al dictado. Quinto.—Debe acompañarse una cuartilla escrita a dos espacios con una muestra de su escritura a máquina, dictando a máxima velocidad y debe constar en la relación jurada, el tiempo exacto en minutos y segundos que ha invertido en escribir la sin pruebas o ensayos y sin retocar después. Si en las pruebas del concurso no dió el mismo rendimiento, quedaría automáticamente eliminado el aspirante. Sexto.—En las mismas condiciones debe hacer constar su velocidad taquigráfica. Séptimo.—Idiomas que posee o que traduce. Octavo.—¿Sabe contabilidad? Noveno.—¿Tiene práctica de archivación de documentos? Las cartas solicitudes, deben venir escritas de puño y letra del concursante y la relación jurada escrita a máquina. En ella se hará constar la historia profesional del aspirante. Los solicitantes cuyas cartas-instancias, sean aprobadas, serán oportunamente citados para hacer el concurso práctico entre ellos con objeto de efectuar las pruebas para seleccionar los que han de cubrir las vacantes. IMPORTANTE.—Cualquier recomendación en la forma que sea que se reciba durante la celebración de este concurso, tendrá como consecuencia la inmediata eliminación del aspirante recomendado. La correspondencia debe dirigirse al apartado 102, Salamanca, y las cartas-instancias deben llegar antes del día primero del mes actual.

Preocupan en Inglaterra las frecuentes detenciones y fusilamientos en el país soviético

LONDRES.—La agencia oficial inglesa Reuter da cuenta de que en Rusia se han practicado numerosas detenciones de jefes militares y gran número de detenciones. MOSCÚ.—El general Erenoff ha sido nombrado en sustitución del antiguo jefe del Estado Mayor central del ejército rojo, Tukatchevsky, enviado recientemente a la zona del Volga y más tarde recluso en prisión. El general Yákov ha sido sustituido por el general Tidenko. LONDRES.—En los círculos políticos y gubernamentales de Inglaterra causan enorme inquietud las frecuentes detenciones y fusilamientos de personalidades de importancia en la vida política de los Soviets. Se hacen eco de esta inquietud y sorpresa, especialmente el periódico "Morning Post" y hasta el órgano laborista "Daily Herald", el cual dice expresamente que es inconcebible el gigantesco soborno que se alega han hecho Alemania y el Japón, soborno que hubiera afectado a un número asimismo inconcebible de personas y de dirigentes de la política, y que de ser cierto, habría entonces que renegar de un Estado que se titula y alardea de socialismo y de igualdad y de integridad política.

Villarramiel

Postumos homenajes El lunes, 7, a las diez de la mañana, tuvieron lugar en la parroquia de San Miguel, los solemnes funerales organizados por la Junta Local Carlista de Guerra, en sufragio del nunca bastante llorado general Mola. Al acto, que revisió gran solemnidad, asistieron, previa invitación, las autoridades todas de la villa, civiles, militares y eclesiásticas, las diferentes organizaciones de la Milicia Nacional y los niños de las escuelas nacionales y particulares, así como numeroso público. Al artístico y severo catafalco que en el centro de la iglesia se elevaba, le dieron guardia de honor la escolta del Regimiento. A la salida, en la plaza de España, formada la Milicia Nacional, se dieron los gritos de ritual en estos casos. El jueves, a la misma hora y en la misma iglesia, tuvieron lugar otros funerales aplicados por la misma intención organizados por el excelentísimo Ayuntamiento. Este acto, como el anterior, también resultó muy brillante y concurrido.

Cubillo de Ojeda

AL SERVICIO DE LA PATRIA Este pueblo llora hoy la muerte de uno de los jóvenes defensores de nuestra España en la gran Cruzada. Mariano Ortega Lombraña, jefe local de Falange E. Tradicionalista y de las Jons, últimamente incorporado al Ejército, acaba de fallecer (q. e. p. d.) en el hospital de Aguilar, víctima de una bala traidora. A su atribulada madre doña Ana Lombraña, hermanos y de más familiares, nuestro más sentido pésame, pidiendo a Dios les dé resignación para soportar tan irreparable pérdida. ¡Mariano Ortega Lombraña! ¡Presente! El Corresponsal Cubillo, 9-VI-37.

Herrera de Valdecañas

Por el alma del general Con la máxima solemnidad, se han celebrado funerales por el eterno descanso del llorado general jefe del Ejército del Norte. El pueblo herrenense ha sabido darse cuenta de la irreparable pérdida que para España representa la ausencia del gran soldado, y como un solo hombre ha acudido a rendirle el homenaje póstumo de sus oraciones. La santa misa fué oficiada por nuestro digno y virtuoso párroco, don Mariano Montoya, quien, al ofertorio, dirigió la palabra a sus feligreses pronunciando una breve plática adivina al acto que se celebraba. Después de éste, el vecindario en masa se dirigió a la Casa Consistorial, disolviéndose la manifestación entre constantes y entusiastas vivas a España, al Generalísimo y al glorioso Ejército español. Aportaciones patrióticas Según datos oficiales obrantes en la Secretaría del Ayuntamiento de esta villa, los donativos en metálico y especie hechos por este vecindario con destino a la suscripción nacional se elevan a la cantidad de 9.473,35 pesetas.

U. Román Baquerín

Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e higado RAYOS X AZOVI ETAL, 20, CIBERREK En Nápoles se ha reproducido el milagro de San Genaro

ROMA.—Según los testimonios en toda Italia el hecho milagroso que ha tenido lugar en Nápoles, reproducido el que tuvo lugar hace siglos. Tradicionalmente se celebra la traslación de las reliquias de San Genaro, ceremonia iniciada en el siglo IV, desde el Foro Vulcano a Pozzoli. En la Catedral, hacia mediados, se organizó una procesión, la que, formada por millares de fieles, recorrió los barrios de la vieja Nápoles, dirigiéndose a la basílica de Santa Clara, donde se celebraron cultos en su honor. Al atardecer se formó una segunda procesión llamada "de la estatua", que se dirigió como la precedente, hacia Santa Clara, donde se venera Nuestra Señora la Virgen de la Sangre. Entonces sucedió el mismo hecho milagroso que motivó este nombre. Al ponerse en marcha esta segunda procesión, los presbiteros que acompañaban a las santas reliquias, conservadas en una pequeña urna de cristal, vieron admirados que la sangre coagulada y negra que allí se contenía, momentáneamente tomó el aspecto de líquido y coloreado cual si esta sangre se hubiera vertido hace poco, y no de siglos como data ya. Ante la noticia del milagro renovado, el pueblo, lleno de fervor religioso, prorumpió en cantos e himnos piadosos, celebrándose el templo durante varios días para que millares de devotos pudieran admirar este extraordinario hecho, que es considerado con apasionamiento en todo el sur de Italia principalmente. LEA USTED EL DIA DE PALENCIA A. PASCUAL HIGELMO CIRUJANO Electro-radiólogo MAYOR PRAL, 28, segundo (De doce a dos) PALENCIA

Desde París El Gobierno Blum sufre una derrota en el Senado.—Ossorio y Bigardo, embajador rojo PARIS.—Ayer presentó sus credenciales al Presidente de la república el embajador del gobierno rojo de Valencia, Angel Ossorio. Con tal motivo se pronunciaron en el acto los consabidos discursos en torno a las buenas relaciones de Francia con los comunistas españoles. El presidente Lebrun, reiteró su deseo de que la paz y la prosperidad reinen pronto en España. Ha llegado a esta capital el jefe del Gobierno belga Van Zeeland, el cual acompaña a su señora. El distinguido matrimonio asistió a un almuerzo con que le obsequió el ministro de Negocios Extranjeros M. Delbos. Por la tarde, el político belga fué recibido por el presidente de la República francesa. Ya de noche, el matrimonio Van Zeeland embarcó en un

RUSIA POR DENTRO Hoy serán juzgados los jefes del Estado Mayor MOSCÚ.—La agencia Tass informa que por los delitos de rebelión militar, traición a la patria y a los pueblos de la U. R. S. S., en beneficio de Estados extranjeros que sostienen una política contraria a la soviética, hoy serán juzgados por un tribunal especial del tribunal supremo los jefes militares de Estado mayor Tukhatchevsky, Jakir, Uboevitch, Kork, Eidekrán, Feldman, Primakow y Ouya. La vista se celebrará a puerta cerrada. José Villanueva Sagredo Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos Valentin Calderón, 16, (antes San Juan) PALENCIA Extracto de la prensa roja Todos los periódicos contra el control MADRID.—"La Voz" de anoche elogia calurosamente el reciente decreto del departamento rojo de Agricultura sobre estatificación o nacionalización de las cosechas en la zona comunista, pues en esta "sabía" disposición oficial encontrarán los trabajadores del agro el fruto de su labor, desaparecerá el pago con vales y el gobierno garantizará el normal abastecimiento de los frentes. "Claridad" dedica sus elogios al embajador soviético en Londres, por su magnífica epístola dirigida al Comité de no intervención, descubriendo "valientemente" en ella los manejos y maniobras italo-alemanas en las negociaciones del control. Sin la ayuda y orientación de Rusia, la hermana mayor "Claridad" estima que el esfuerzo del proletariado español ha tiempo que habría resultado nulo. "Mundo Obrero" la emprende con el Comité de "no intervención", cubil de todas las farsas y síntesis de todas las ficciones, y proclama, como su colega anterior, que sólo en la Unión de Repúblicas Soviéticas encuentran alientos y apoyos estimables los comunistas españoles. "Estos alicientes seguirán estimulándonos en las futuras luchas que habrán de librarse en la diplomacia y en los frentes de combate". LEA USTED EL DIA DE PALENCIA

La brillante jornada de ayer en el frente de Vizcaya

El avance ha tenido un fondo de cuatro kilómetros por terreno escarpadísimo y cubierto de trincheras

La artillería nacional, con precisión maravillosa, iba batiendo las posiciones rojas

Vencieron todas las resistencias y desalojaron a punta de cuchillo a los marxistas hasta San Martín de Fica

Los evadidos nos cuentan...

DISPOSICIONES OFICIALES

Reglas para la aplicación de la orden sobre intervención de créditos

Boletín Oficial del Estado número 282 publica la siguiente orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado...

(Del correspondiente de nuestra Agencia "Logos" en el frente de Vizcaya) GUERNICA.— Hoy ha dado comienzo la ofensiva nacional sobre Bilbao...

del enemigo, basta decir que nuestras escuadrillas dieron comienzo sus vuelos antes de las ocho de la mañana...

La subversión parala FAI y CNT (anarquistas y socialistas), aliados del P.O.M. (trotzkistas de Cataluña), entablan lucha con la Generalidad...

Anarquía e ironía en Cataluña

No es extraño que la prensa nacionalista se llene de noticias sobre la situación de Cataluña. Periódicos y radios de la zona roja...

general. Pozas, pasará a la historia como modelo de crueldad. La situación actual Los anarco-sindicalistas han perdido todo puesto oficial...

El proyecto inglés de seguridad en el ejercicio del control de las costas españolas

Continúan en Londres las conversaciones entre los representantes de las cuatro Potencias.—Fracasan rotundamente las maniobras de los soviets y se insiste en que prevalecerá la tesis italo-alemana

Seguen las negociaciones LONDRES.—El secretario de la Foreign Office, Eden, ha celebrado una entrevista con los embajadores de Alemania, Italia y Francia...

co sus proyectos encaminados a que el control de las costas españolas fuese ejercido por una flota internacional...

En la misma carta el embajador de los soviets dice que confía que en las conversaciones que actualmente se celebran en Londres...

Un aparato de reconocimiento nos trajo la afortunada nueva en un parte que dejó caer en el puerto de mando...

Próxima charla de García Sanchiz

Será retransmitida el lunes

SALAMANCA.—El lunes próximo, 14 de junio, hora de las seis y media de la tarde, se retransmitirá por radio la charla que desde Burgos dará el inspirado artista García Sanchiz...

Barcelona está llorando carmitos, en los que bajo el dibujo de unos carros de guerra, se dice: "Antifascistas: necesitamos tanques, tanques y tanques..."

ANUNCIOS POR PALABRAS

RECUPERACION DE BOTELLAS VACIAS

De Oxígeno, Acetileno y Aire

AVISO A LOS CONSUMIDORES Autorizados por el señor coronel jefe de Industrias de los Ejércitos del Norte, reclamamos a todos los consumidores de oxígeno, acetileno y aire...

SE VENDE segadora seminueva "Krupp", y cien cántaros de vidrio. Facilidades de pago. Dirigirse, Artur Román, en Requena de Campos...

VENTA de una segadora marca "Cormick", en buen uso. Para tratar, en Osorno, con Arsenio Plaza.

VENDESE cosechadora seminueva. Vinda de Saturnino Calzada, carretera de Valladolid. Duéñas.

POMADA CERO

Cura úlceras, eccemas, quemaduras, herpes, hemorroides, granulaciones. Farms.

Luis González M. de Medina ABOGADO

Corredor de Comercio Colegiado Ha trasladado su despacho y oficinas a la calle Valentín Calderón, núm. 5, segundo, izquierda (frente al Hotel Paseje).

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

Calzos y bujes... de ALAEJOS Norias... de ALAEJOS Arados... de ALAEJOS Prensas... de ALAEJOS Trilladoras... de ALAEJOS Aventadoras... de ALAEJOS En la FUNDICION de ALAEJOS Los pedidos a JORGE MARTIN E HIJOS (Valladolid) ALAEJOS

VINO BLANCO Para ostras, pescados, mariscos EL MEJOR! Diamante

SE VENDE un sobre-borro semental, de raza castellana, en Marcella de Campos. Juan Martínez Moragas.

EL DIA DE PALENCIA MAYOR, 15 APARTADO 34 Anuncie usted en La mujer que es elegante, que tiene gusto y postín, compra todos sus perfumes, sus guantes, medias y ropas en la gran CASA MARTIN. CAMISERIA Y SASTRERIA DE CABALLERO Sección de PERFUMERIA Mayor, 78 y 86

SE VENDE un sobre-borro semental, de raza castellana, en Marcella de Campos. Juan Martínez Moragas.

SE NECESITA pastor en Duéñas, con o sin hijos. Para tratar, con Saturnino Frías, en Duéñas.

Sobre el cielo de Zaragoza

La gloriosa aviación nacional evita una nueva y criminal agresión que se intentaba realizar por los rojos y en audaz combate derriba siete aparatos marxistas

ZARAGOZA.—Ayer, poco después de la seis de la mañana, se anunció la presencia de aparatos rojos. Inmediatamente se elevaron nuestros "cazas", enfrentando poco después en acción nuestras baterías antiáreas, para colaborar en la persecución de los aparatos rojos.

Nuestros "cazas" trabaron combate con los aparatos marxistas. El combate duró algunos minutos y se desarrolló por encima de las nubes. Uno de nuestros "cazas" tocó a un aparato rojo, que cayó envuelto en llamas. Fue el primer triunfo del día. A las diez y media de la mañana volvieron los aparatos rojos otra vez, pero bastó la presencia de nuestros "cazas" para que desistieran de su propósito de bombardear Zaragoza.

sobre la ciudad. Las baterías antiáreas rompieron el fuego con tal ímpetu, que deshicieron la formación de las dos escuadrillas enemigas. Entonces fueron atacados por nuestros "cazas".

A los pocos minutos se vio caer envuelto en llamas un aparato rojo, y otro seriamente tocado huyó en dirección a Perdiguera. Uno de nuestros cazas se lanzó contra tres aviones rojos, a los que, después de una obstinada persecución, logró dar alcance sobre la vertical del Burgo de Ebro. A uno le derribó fácilmente y trabó combate con los otros dos, a los que pudo en vergonzosa huida. El aparato rojo cayó en una era del Burgo, pereciendo carbonizados sus tripulantes. Era un magnífico avión de bombardeo.

A las dos de la tarde los rojos intentaron de nuevo llegar hasta nuestra capital. Esta vez llegaban seis aparatos de bombardeo, protegidos por cuatro "ratas" rusas. Uno de nuestros cazas se adelantó, enfrentándose con los cuatro "ratas", y logró derribar a uno, poniendo en ver-

gonzosa huida a los otros tres. Por encima de nuestras trincheras se vio pasar pocos minutos después un aparato envuelto en llamas, que fué a estrellarse contra el suelo en terreno enemigo.

En las primeras horas de la tarde quedaron localizados todos los aparatos derribados. Dos cayeron en los Altos de la Muela, uno en El Burgo, uno en Alfajarín, uno en Los Pedrucos, uno en Velilla de Ebro y otro cayó en las líneas rojas. En esta jornada nuestros aparatos no sufrieron ni una sola baja.

A las seis de la tarde fueron traídos en camiones los restos de los aparatos derribados, que fueron recibidos por el público con el mayor entusiasmo, dándose vivas a España, a Franco y a la gloriosa Aviación Nacional.

Nuestros aparatos fueron después al aeródromo de los Carrales, en donde tienen los rojos su Aviación, y lo bombardearon espantosamente, habiendo incendiado cuatro aparatos.

Clinica Operatoria de Ntra. Sra. del Pilar

DIRECTOR.—Dr. Nazario Martín Escobar, Cirujano del Hospital y de los Sanatorios Psiquiátricos de esta ciudad.
RADIOLOGO.—Dr. Marcos Martín Escobar, Radiólogo del Hospital.
ANÁLISIS CLÍNICOS.—Dr. Miguel López-Negrete.
Moderna instalación en hermoso edificio situado en el parque del Salón, montada para ejecutar toda clase de intervenciones quirúrgicas, operaciones de urgencia, con servicio de ayudantes de guardia.

PALENCIA Colón, 53 Tel. núm. 47

DE RADIO NACIONAL

Lo que dicen ellos

"En la actualidad hay dos gobiernos: uno de amplia coalición y otro de incontrolables, cuyas huestes actúan en las calles de Cataluña. (Muchos aplausos). Y éste es el que actúa contra el gobierno legítimo, en el que tiene representantes."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo Juan Comorera, en un mitin celebrado en el Gran Price de Barcelona y cuya reseña publica el diario "Las Noticias" de la capital catalana.

periódico catalán "Las Noticias".

"Por las calles de Barcelona vimos a numerosos grupos de hombres que en grupos sueltos vinieron del frente con todo su armamento. Con esta visita de los combatientes, coincidiendo la sublevación de mayo. Los sublevados lo hicieron simultáneamente y se apoderaron de todo el Alto Ampurdán y de la población de Seu de Urgel."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo, continuado su discurso, Juan Comorera, en el acto a que hemos hecho referencia.

"Se ha ido contra la pequeña burguesía y contra la economía. Se ha ido contra las reservas de nuestro país, contra las reservas industriales, comerciales y bancarias, contra las reservas que constituyen el elemento de reconstrucción de nuestra economía. Y hay más, que es el contrabando de metales preciosos y el acaparamiento de plata. (Muchos aplausos)."

Esto también lo dijo Juan Comorera en el citado mitin, cuyos párrafos reproducimos con las anotaciones que inserta el periódico catalán "Las Noticias".

La actuación de los hombres que representan a la República en Cataluña, no nos satisface. (Muy bien; muy bien!) Esos hombres no han venido a nuestra región para hacer lo que están haciendo. Para hacer pactos y éramos buenos nosotros. Para enviar comisiones a hablar mucho por los pueblos y dejar las cosas como estaban, y éramos buenos nosotros. Para eso no nos hacía falta que viniesen hombres de Valencia. (Muchos aplausos)."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el propio Comorera en el mitin del Gran Price.

Legión de "Flechas" de F. E. T. y de las JON-S

Dos órdenes

Se ordena a todos los camaradas "Flechas" comprendidos entre los 10 y 14 años de edad, se presenten en esta Jefatura a las nueve de la mañana para instrucción.

Asimismo se presentarán sin pretexto alguno para relevar las guardias, los cadetes siguientes: José García del Valle, Modesto Alonso, Luis Andrés, Isidoro Crespo, Rodrigo Delgado, Luis Domínguez, Jesús Viza, Eusebio Rodríguez.

El jefe instructor de Milicias

"El Gobierno que se constituye, no puede tolerar, de ninguna manera, que en la retaguardia de Cataluña haya más de treinta mil fusiles, tres mil ametralladoras y centenares de miles de bombas de mano. También hay morteros y aún no han aparecido los cañones del Parque de Artillería y las baterías de costa, que fueron robados en los primeros días del movimiento. Estalla una estruendosa ovación que impide oír las últimas palabras de esta frase."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo en medio de ovaciones de la manada, Juan Comorera.

"Aportaremos nuestra colaboración para ganar la guerra. El pueblo de Cataluña, quiere ganarla. Hay que estar prevenidos contra las provocaciones de los trotskistas... (La ovación impide oír el final de la frase)."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo como final de su expresivo discurso Juan Comorera en el mitin del Gran Price y que nosotros hemos copiado del diario "Las Noticias" de fecha 2 de Junio, que le dedica toda la tercera página.

OCULISTA
YAGÜES GARCIA
PALENCIA
Bocap'za, 4, 1.º esquina a Mayor Principal
(Encima del Bar Palentino)

Jefatura Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales

Impresiones de una visita al frente palentino de Aguilar

Difícil es llevar al papel las impresiones recibidas en la visita al frente y hospitales de Aguilar de campo que varias escuadras de este Servicio realizamos el martes pasado acompañando a la señora condesa de Castañeda, jefe de la Asistencia a Frentes y Hospitales; pero bien puede considerarse aquella en una sola frase: exaltación del patriotismo. Porque aquellos hospitales y aquel frente, en los que nuestra juventud, la mejor de nuestra juventud, está forjando la España grande del porvenir, que renace entre heroísmos y dolores, purificada de las escorias de aperturas y ambiciones para que brille de nuevo el oro puro de lo netamente español y tradicional, es una viva escuela de patriotismo.

Normalidad, y los llanos dilatados y las vegas pintorescas ofrecen la promesa de una abundante cosecha, fruto todo ello de la vida productiva de la paz; pero si hay paz en el valle, es porque allá, en las crestas y en los picachos, unos hombres abnegados vigilan noche y día, oponiendo un muro infranqueable a la barbarie marxista, que como un torrente devastador todo lo hubiera asolado y destruido de no haberse opuesto a su paso esa muralla de nobles pechos españoles.

Admirable la organización de los hospitales, en los que unos médicos minuciosos y algunos tan bien del Requeté—para qué citar nombres?—desarrollan una meritoria labor callada y constante, secundados con abnegación y caridad cristiana por hermanas y enfermeras. Nada existía allí, por lo que todo hubo de improvisarse, por lo cual el trabajo aún resulta más digno de encomio. Grande ha sido el empuje para transformar algún colegio y unos viejos caserones en verdaderos hospitales, en los que existe todo lo esencial e indispensable, y abrigamos la seguridad de que los que no sufrieron los horrores de la guerra sabrán proveer prodigamente, cuando se les haga un llamamiento, para completar detalles, que aun sin ser indispensables, son como las últimas pinceladas de una obra maestra.

El Requeté de Valladolid envió un aparato receptor de radio para el Requeté palentino, del que fué portadora nuestra jefe provincial, que se propone intensificar, para llegar a realizar el ideal de que desde cada población pueda oírse diariamente la charla del general Queipo de Llano, los partes oficiales, las notas de la Radio Nacional de Salamanca, y para ello habrá que acudir a la caridad de todos los buenos palentinos, que seguramente responderán generosos a su llamamiento.

El alcalde de Carrión cumplió esta mañana a nuestra primera autoridad civil. Asimismo recibió el señor Arellano Muñoz la visita del superior de la Residencia de Jesuitas, de Carrión.

Para el acorazado "España" Don Domiciano Miguel Velasco, de Alba de los Cardaños, ha entregado la cantidad de 10 pesetas.

Necesidades de Madrid. El Ayuntamiento de Renedo de Valdeavia ha donado siete mantas, varias prendas de diferentes clases y 10 pesetas.

Suscripción nacional. Los obreros electricistas de "La Clara", de Hústillos, por un día de haber, 45 pesetas.

Por la muerte del general Mola. Los Ayuntamientos de Ampudia, Villalaco, y Alarcos, Frómista y La Vid de Ojeda comunican el testimonio de su pesar por el fallecimiento del glorioso general don Emilio Mola.

La labor está ya comenzada, bajo la dirección de damas cristianas y españolas. Mucho esperamos de su patriotismo inteligente y activo, pues no podemos olvidar que estamos en Castilla, donde una mano, mano de mujer, suave y enérgica al mismo tiempo, redujo las banderías que asolaban su reino y completó la unidad nacional.—El secretario.

Donativos recibidos.—Excelentísimo señor general gobernador militar de Palencia, 540 cajetillas; niños Mariano y Antonio del Mazo, una botella de coñac "Tradicionalista"; y lecturas: don Alfonso Lladó, folletos del P. Lladó; don Moisés Ibañez, 100 pesetas; excelentísima señora condesa de Castañeda y señoría Loreto Buil, nueve botellas de vino generoso.

Dios se lo pague a todos.

El Requeté de Valladolid envió un aparato receptor de radio para el Requeté palentino, del que fué portadora nuestra jefe provincial, que se propone intensificar, para llegar a realizar el ideal de que desde cada población pueda oírse diariamente la charla del general Queipo de Llano, los partes oficiales, las notas de la Radio Nacional de Salamanca, y para ello habrá que acudir a la caridad de todos los buenos palentinos, que seguramente responderán generosos a su llamamiento.

La diaria charla del general Queipo de Llano

Todo el mundo está convencido ya del salvajismo de la horda comunista

El VIRAJE DE LA INTELLECTUALIDAD

Empezó diciendo el general que, aparte de esos necios, cuyo sentido y cerebro parece forjado a golpe de martillo, todo el mundo está convencido de que los rojos proceden siempre de un salvajismo espantoso. Al principio aparentaban que la opinión sensata estaba con ellos, que los intelectuales o sea dintellectuales estaban con los rojos y condenaban nuestra actuación. Así hicieron firmar manifiestos a hombres de ciencia, a intelectuales; manifiestos que llevaban las firmas de los principales hombres de ciencia y de letras de España, arrancados de las firmas con la amenaza de fusilamiento. Yo recuerdo aquellos manifiestos que firmaban profesores de Universidad, que han conseguido marcharse al extranjero y que ahora son los primeros panegiristas de nuestra actuación y enemigos irreconciliables de los rojos.

mercio de Buenos Aires, ha acordado romper toda clase de relaciones con el gobierno de Valencia por crearle fascioso y ofrecerse al generalísimo Franco, que es el único Gobierno legítimo y digno de España. Ya les van conodiendo por todas partes, pero repito que es curioso encontrarse con una noticia lanzada por la radio de Valencia y esa contestación que les dan.

LAS OPERACIONES DEL DIA

Hoy puedo decir a mis radiocorresponsales que nuestra aviación ha actuado en Bilbao y que nuestras fuerzas ocuparon todos los objetivos que se les había señalado en la llamada línea de hierro.

Se refiere extensamente a la brillante jornada que se detalla en otros lugares de nuestro periódico de hoy y habla con entusiastas elogios de la gloriosa hazaña realizada por nuestra gloriosa aviación sobre el cielo de Zaragoza, facilitando numerosos pormenores del gran dios triunfo obtenido sobre la aviación roja, que intentaba nuevamente un criminal bombardeo contra la ciudad aragonesa.

Los obreros electricistas de "La Clara", de Hústillos, por un día de haber, 45 pesetas.

Por la muerte del general Mola. Los Ayuntamientos de Ampudia, Villalaco, y Alarcos, Frómista y La Vid de Ojeda comunican el testimonio de su pesar por el fallecimiento del glorioso general don Emilio Mola.

El Requeté de Valladolid envió un aparato receptor de radio para el Requeté palentino, del que fué portadora nuestra jefe provincial, que se propone intensificar, para llegar a realizar el ideal de que desde cada población pueda oírse diariamente la charla del general Queipo de Llano, los partes oficiales, las notas de la Radio Nacional de Salamanca, y para ello habrá que acudir a la caridad de todos los buenos palentinos, que seguramente responderán generosos a su llamamiento.

El Requeté de Valladolid envió un aparato receptor de radio para el Requeté palentino, del que fué portadora nuestra jefe provincial, que se propone intensificar, para llegar a realizar el ideal de que desde cada población pueda oírse diariamente la charla del general Queipo de Llano, los partes oficiales, las notas de la Radio Nacional de Salamanca, y para ello habrá que acudir a la caridad de todos los buenos palentinos, que seguramente responderán generosos a su llamamiento.

Alemania e Italia dispuestas a reintegrarse al control

Una derrota diplomática del Gobierno de Valencia y una victoria moral del Generalísimo Franco

PARIS.—El corresponsal de "Le Matin" en Roma telegrafía lo siguiente a su periódico:

"Aquí se considera que el acuerdo londinense va a constituir una condena sin apelación del gobierno de Valencia y de sus conocidos métodos subversivos. El acuerdo que salvaguardará la paz, significará al propio tiempo una victoria moral del Generalísimo Franco en Londres.

Se reconoce en suma que la guerra de España va hacia el final y que con el fracaso definitivo de Valencia las fuerzas del comunismo apelarán a todos los recursos para desencadenar una hecatombe."

caso de que algún navío que participe en el control de las costas españolas sea objeto de una agresión. Los jefes de las escuadras se consultarán sin pérdida de tiempo.

Dice también que el Gobierno inglés se dirigirá oficialmente a los Gobiernos de Salamanca y Valencia solicitando la creación de nuevas zonas de seguridad para los buques de guerra que intervienen en el control.

"Así—dice el articulista—Berlín y Roma, habiendo obtenido satisfacción, están dispuestas a reintegrarse al Comité de Londres."

Este acuerdo ha sido logrado a pesar de todas las dificultades puestas por el Gobierno soviético. Londres, a pesar de la petición de París, no ha querido modificar el estatuto del control. El Gobierno británico ha comprendido que implicaba un gran peligro el hecho de que la flota rusa penetrara en el Mediterráneo occidental.

NOTAS DE HACIENDA

Libramientos

El señor delegado de Hacienda ha puesto al cobro los siguientes:

Don Francisco Ruiz,
Don Eulipio Calvo,
Sra. Superiora del Asilo de Ancianos,
Don Mariano Santamaría,
Don Emilio Prieto Payo,
Don Mariano Fraile,
Don Abilio Ramos, de Capillas.

Para impresos económicos

Imprenta de EL DIA
MAYOR, 15
APARTADO 34

Notas municipales

El sello pro paro y beneficencia

El alcalde de la ciudad, al recibir en la mañana de hoy a los informadores locales les manifestó que el gremio de ultramarinos, almaceneros de cereales y demás similares, habían adquirido 41.640 sellos "Pro paro y beneficencia".

Tuvo calurosos aplausos para estos industriales palentinos y expresó su deseo de que se hiciera público el patriótico rasgo, con objeto de lograr numerosos imitadores.

Vida religiosa

Día 13 de junio: Dominica IV de Pentecostés.

S. I. Catedral

A las siete y media, misa rezada con explicación del santo Evangelio.

A las diez y media, misa conventual con explicación del santo Evangelio por el muy ilustre señor Chantre.

A las doce y media, misa rezada en el altar del trascorico, explicando el santo Evangelio el muy ilustre señor don Andrés García de la Cruz.

En todas las misas y en la forma acostumbrada se hará la colecta para las nequedades del culto y clero de la Santa Iglesia Catedral.

del mes y novena y solemne reserva.

El lunes, 14, la Asociación de Animas, establecida en esta parroquia celebrará a las diez y media en sufragio de sus asociados difuntos.

En San Pablo

Mañana, segundo domingo, celebran los cofrades del Niño Jesús y de la Beata Inelda los acostumbrados cultos mensuales.

A las ocho y media, misa de comunión general en el altar del Niño Jesús.

Por la tarde, a las ocho, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, ejercicio del mes, plática, reserva y procesión.

En San Miguel

La Cofradía Sacramental de San Miguel, celebra mañana domingo su función de Misericordia, con los siguientes cultos:

Misa de comunión general para los sacramentales a las ocho.

A las diez y media misa solemne; terminada ésta, se hará la exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario y el ejercicio propio del día.

Predicará don Fortunato Agudo, profesor del Seminario, terminando con la reserva solemne y el himno a San Antonio.

Siendo uno de los fines de esta Asociación ejercer la caridad, el día 14, a las siete de la tarde, se distribuirán panes a los niños y prendas de vestir a las niñas pobres, como premio de fin de curso.

Este acto será presidido por Su Excelencia reverendísimo doctor don Manuel González, Obispo de la Diócesis.

La Junta directiva ruega encarecidamente a todas las señoras, tanto numerarias como protectoras, la puntual asistencia a todos estos actos con el distintivo de la Asociación y venia con gusto que asistieran otras muchas señoras y señores, a las que cada socia puede invitarse.

JUVENTUD ANTONIANA DE SENORITAS

Esta Asociación celebra el día 13 la festividad de su Santo Patrono, con los cultos siguientes:

Misa de comunión general para los sacramentales a las ocho.

A las diez y media misa solemne; terminada ésta, se hará la exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario y el ejercicio propio del día.

Predicará don Fortunato Agudo, profesor del Seminario, terminando con la reserva solemne y el himno a San Antonio.

Siendo uno de los fines de esta Asociación ejercer la caridad, el día 14, a las siete de la tarde, se distribuirán panes a los niños y prendas de vestir a las niñas pobres, como premio de fin de curso.

Este acto será presidido por Su Excelencia reverendísimo doctor don Manuel González, Obispo de la Diócesis.

La Junta directiva ruega encarecidamente a todas las señoras, tanto numerarias como protectoras, la puntual asistencia a todos estos actos con el distintivo de la Asociación y venia con gusto que asistieran otras muchas señoras y señores, a las que cada socia puede invitarse.

En Ntra. Sra. de la Calle

Mañana, domingo, habrá misas desde las seis hasta las doce, cada media hora.

A las ocho y media se hará el ejercicio de novena a San Antonio.

A las nueve, misa parroquial con homilía y durante ella no habrá misas rezadas.

Por la tarde, a las ocho, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, ejercicio

En Santa Clara

Fiesta principal de San Antonio.

Misas rezadas desde las seis hasta las doce, cada media hora.

Misa solemne, con sermón, a las diez y media.

Por la tarde, los cultos a las siete y media.